"Implicamos a toda la cadena de valor del envase para dotarle de circularidad"

LAURA SANZ DE SIRIA COORDINADORA GENERAL DE IMPLICA

IMPLICA lidera la gestión de envases industriales en España, fomentando la economía circular y la trazabilidad sostenible de los residuos

as tendencias para alcanzar una sostenibilidad en los envases se centran en reducir considerablemente sus residuos y, a la vez, en incrementar las tasas de reutilización y reciclado.

La principal herramienta para alcanzar una sostenibilidad en los envases es lo que conocemos como la responsabilidad ampliada del productor (RAP), un concepto que traslada el principio de "quien contamina, paga" de los gobiernos, las autoridades locales y los consumidores finales a los productores que comercializan los productos.

Para hacer cumplir este principio surge IMPLICA, un sistema colectivo de responsabilidad ampliada del productor (SCRAP), al que, en ese modelo de transición hacia una economía circular y un continente climáticamente neutro, la Unión Europea y sus Estados miembros le confiere el papel de acelerador del cambio.

IMPLICA ha sido recientemente autorizada como SCRAP para gestionar envases comerciales e industriales en toda España. ¿Podría detallar en qué consiste su modelo operativo y cómo garantiza el cumplimiento de la responsabilidad ampliada del productor (RAP) para las empresas adheridas?

La concesión de esta autorización para el desarrollo de la actividad de IMPLICA marca un hito histórico para el SCRAP y es fruto del trabajo desarrollado durante todo este tiempo y de la confianza depositada por sus socios y empresas adheridas –que actualmente se acerca al millar-, por lo que se encuentra totalmente preparado para ayudar a todas aquellas empresas que ponen envases y embalajes en el mercado a reducir los residuos generados y alcanzar los objetivos fijados de prevención, reutilización y reciclaje.

IMPLICA contribuirá a asegurar una correcta trazabilidad de todo el ciclo de vida del envase y sus residuos y, con ello, a una gestión más sostenible en ese camino hacia





una economía circular y un continente climáticamente neutro.

La gestión de residuos de envases reutilizables es un aspecto clave en la economía circular. ¿Qué importancia otorga IMPLICA a estos residuos y qué estrategias implementa para fomentar su reutilización y reciclaje?

El Real Decreto 1055/2022, además de establecer un marco esencial para avanzar hacia la sostenibilidad y la economía circular, posiciona a la reutilización de envases en un lugar central, promoviendo la reducción de residuos y el uso eficiente de los recursos. El SCRAP de IMPLICA, pionero en sistemas de reutilización, se posiciona como un referente en el diseño y la gestión de los distintos modelos de gestión que pueden adoptar las empresas. Gracias a su experiencia, ofrece apoyo a los envasadores para implementar sistemas de reutilización alineados con la legislación vigente y acompañarlos en la creación de nuevos circuitos sostenibles y eficientes.

IMPLICA ofrece servicios de asesoría y soluciones para la gestión de envases industriales y comerciales. ¿Cómo puede su empresa ayudar a otras organizaciones a cumplir con la normativa vigente y optimizar la gestión de sus residuos de envases?

IMPLICA actuará como nexo de toda la cadena de valor del envase, dando soporte a las empresas para que puedan cumplir con lo estipulado por la ley: preparar sus programas informáticos para suministrar al SCRAP la información sobre las tipologías de envases que pone en el mercado; modificar sus facturas para incorporar la contribución al SCRAP y a los sistemas de depósito, devolución y retorno (SDDR); informar a sus proveedores y clientes de cómo va a cumplir con la RAP, sobre todo como poseedor final de residuos de envases; formar a sus comerciales para explicar a sus clientes el nuevo real decreto y cómo su empresa cumplirá con la RAP, v analizar cómo mantener la trazabilidad de sus envases.

"La experiencia técnica y los acuerdos con asociaciones clave nos permiten ofrecer soluciones sostenibles y eficientes"

En un mercado donde existen múltiples SCRAP, ¿qué diferencia a IMPLICA de otros sistemas colectivos de responsabilidad ampliada del productor? ¿Qué valores añadidos ofrece a las empresas que deciden adherirse a su modelo?

La principal diferencia reside en que implicamos a toda la cadena de valor del envase para dotarle de circularidad. Además, contamos con el respaldo de la Confederación Empresarial del Ecoenvase Industrial (CONFECOI), que con más de 25 años de experiencia, fue visionaria en la idea de ofrecer soluciones de cara a mejorar la soste-

nibilidad de los envases industriales y, gracias a ello, desde IMPLICA ofrecemos un triple servicio a las empresas: el cumplimiento legal de la RAP al menor coste posible; contar con toda la cadena de valor empresarial, respetando la gestión ya existente, y formar parte de un proyecto sin ánimo de lucro que es pionero en la reutilización y el reciclado de los envases.

Además, otro factor sumamente diferencial es que apostamos por la ecomodulación de las tarifas, teniendo en cuenta no solo factores de las características de los envases de los productores, sino que vamos a poner medidas para la mejora de la producción de residuos de envases que favorezcan un mejor reciclado y, por tanto, una materia prima reciclada de mayor calidad.

La transparencia y la experiencia técnica son pilares fundamentales de IMPLICA. ¿Cómo se reflejan estos valores en su operativa diaria y en la relación con las empresas y sectores que representan?

Efectivamente, estos son dos valores fundamentales para nosotros no solo en la forma de asesorar de manera particular a cada uno de nuestros adheridos y de implementar los sistemas de responsabilidad ampliada del productor en las empresas, sino a la hora de actuar como nexo de unión de toda la cadena de valor del envase. Fruto de ello son los acuerdos que hemos alcanzado con las principales asociaciones y organizaciones de gestores de residuos y recicladores, tales como la Federación Española de la Recuperación y el Reciclaje (FER), la Asociación de Empresas Gestoras de Residuos y Recursos Especiales (ASEGRE), Anrepa, Ecophir, Cartonplast Ibérica o ECOLUM.

Partiendo del respecto de la gestión existente, en la que los gestores de residuos y los recicladores son un pilar fundamental para alcanzar la economía circular, IMPLICA pone a su servicio, al igual que al de los envasadores, toda su experiencia técnica para ayudarles a cumplir con lo estipulado por la ley y, con ello, a acelerar ese proceso de cambio ya iniciado hacia una gestión más sostenible y circular de los envases y sus residuos.

www.somosimplica.com